

## Errores de manual

Analicemos detalles de esta masacre utilizando la información del comunicado del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas: la patrulla pertenecía al Comando Especial del VRAE, es decir, la misma que realiza operaciones en Vizcatán.

La masacre se produjo cuando el pelotón retornaba a su base después de haber participado en un desfile. Los vehículos que utilizaban eran camiones particulares. El ataque comenzó a las 6 p.m. y duró varias horas. El resultado final: 13 soldados y 2 civiles muertos.

Tenemos algunas preguntas que debe responder el Comando Especial del VRAE: ¿Saben que la provincia de Tayacaja está declarada en estado de emergencia por la continua presencia terrorista? ¿Entonces, a quién se le ocurrió mandar a una patrulla militar en camiones particulares en una zona donde en los últimos tres años se han producido hasta tres emboscadas? ¿Acaso no es una imprudencia punible, conociendo los antecedentes, transitar en camiones en horas de la noche?

¿No previeron que Sendero reaccionaría ante el avance en la toma de Vizcatán? Supongo que sí, entonces ¿por qué se cometiendo errores de manual tras veinte años de guerra?

Cuando se produjo la emboscada a la policía antidrogas en Quinua (marzo 2008), el general EP Edwin Donayre ordenó no patrullar en vehículos en zonas de emergencia, pues son blancos fáciles para ataques. ¿Esta recomendación no llegó al Comando Especial del VRAE?

Rubén Vargas C. Especialista en temas de narcotráfico

11.10.08  
El Comercio